

ALCALDÍAS



Ignora alcaldía de Cuajimalpa alternativas a obra hidráulica

JOSEFINA QUINTERO MORALES

33 | cap

Comuneros de San Lorenzo Acopilco, en Cuajimalpa, presentaron varias propuestas que podrían sustituir el proyecto hidráulico que pretende realizar el alcalde, Adrián Rubalcava, para, presuntamente, abastecer de agua al poblado del Sistema Cutzamala. Sin embargo, ayer mismo se realizó la asamblea para aprobar la obra de las autoridades.

Por años, San Lorenzo Acopilco se ha abastecido de sus propias fuentes de agua potable; los mismos pobladores construyeron sus redes para dotar del suministro a la comunidad, por lo cual manifestaron que el proyecto hidráulico de las autoridades está dirigido para extraer el líquido de sus bosques y abastecer los nuevos proyecto inmobiliarios.

En la reunión que tuvieron el martes en la alcaldía, los pobladores preguntaron que ¿cómo se podría abastecer a la comunidad

con agua del Cutzamala si los niveles de almacenamiento de ese sistema se reportan bajos?

Desde hace varios meses los habitantes han rechazado la obra oficial, que sin respetar los usos y costumbres de la comunidad como pueblo originario han intentado imponer. Su temor principal es que se pretenda extraer el agua de zonas de recarga, riachuelos y escurrimientos.

Ante ello y para evitar confrontaciones como la ocurrida en agosto cuando pararon las obras, aceptaron el encuentro con Juan Carlos Rosales, director de Proyectos, Concursos y Supervisión de Obras de la alcaldía y otros funcionarios.

Entre las propuestas presentadas está la construcción de un tanque en la zona alta, la creación de tinas ciegas y varios sistemas de distribución, principalmente para abastecer a Tlapaca, La Pila y Teopazulco, poblados que reportan escasez; sin embargo, la autoridad ha señalado a estas comunidades

▲ Comuneros de San Lorenzo Acopilco, en Cuajimalpa, acusaron a las autoridades de la alcaldía de pretender extraer el agua de sus bosques para dotar de líquido a los nuevos desarrollos inmobiliarios. Foto proporcionada por habitantes

y 13 más que en temporada de estiaje padecen escasez.

Luego de la reunión, se informó que al día siguiente —el miércoles— se realizaría la asamblea con comuneros e hijos de comuneros para hacer la votación del proyecto. Los asistentes al encuentro se sintieron engañados y responsabilizaron a la autoridad de cualquier acto de violencia que se llegue a presentar.

Ayer, a mitad de semana y día laboral se citó a asamblea en punto de las 18 horas, la cual se inició dos horas después en un ambiente de tensión. Al cierre de la edición aún no acordaban si realizaban la votación.



Página:

23

Sección:

Fecha:

10 OCT 2019

IN- VER- SIONES

INDUSTRIA QUÍMICA ✓

Alistan edición de Plastianguis en CdMx

Los ²³que andan muy movidos son los de la Asociación Nacional de la Industria Química (ANIQ), pues al parecer ya están organizando, junto con autoridades de la alcaldía Cuauhtémoc, en CdMx, una edición más de Plastianguis, un evento en el que buscan promover la economía circular y mejores prácticas para la industria de plástico.



COMUNIDAD URBANA

Vecinos rescatan 11 colonias en Tlalpan

ISRAEL ZAMARRÓN

Durante 14 meses realizaron labores para mejorar la seguridad y detonar la cultura

De la mano de la Alianza para la Regeneración Urbana (ARU), vecinos de 11 colonias de la alcaldía de Tlalpan, en la zona de Coapa, detonaron un proyecto de rescate de sus comunidades, que abarcó desde seguridad y movilidad, a inundaciones o cultura.

Se trata del proyecto llamado Comunidad Urbana Tlalpan (CUT) mediante el cual más de 500 vecinos encabezaron por 14 meses un proceso de regeneración urbana en las colonias Villa Lázaro Cárdenas, Prados Coapa Tercera Sección, Arboledas del Sur, Chimalli, Hacienda San Juan Colorines, Ex Hacienda San Juan, Hacienda San Juan, AMSA, San Bartolo y Guadalupe Arenal.

26/10/19

A esta labor de rescate se sumó también la comunidad educativa como el Colegio Madrid, la Universidad del Valle de México, la Universidad La Salle del Pedregal y el Tecnológico de Monterrey; así como del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).

“Se hicieron 380 encuestas y durante



Detectaron inundaciones, falta de oferta cultural y movilidad por lo que pusieron manos a la obra/CORTESÍA

varias semanas se organizaron diez módulos de información y consulta en la calle en los que se recabó la opinión de 500 vecinos. Con base en estas encuestas y consultas identificamos cuáles eran las problemáticas prioritarias a intervenir y los nodos con los que se hizo un mapa de



LOUISE DAVID
DIRECTORA GENERAL DE LA ARU

Identificamos cuáles eran las problemáticas prioritarias a intervenir y los nodos con los que se hizo un mapa de trabajo comunitario”



trabajo comunitario", explicó la directora general de la ARU, Louise David.

Después de 14 meses de trabajo se lograron mil 874 impactos directos para los vecinos y sus colonias, en los que trabajó un equipo de siete especialistas de la ARU y para los que se invirtieron 1.4 millones de pesos.

Los problemas identificados en la CUT fueron inseguridad, inundaciones, falta de oferta cultural y movilidad. En el proceso se identificaron cinco nodos con altos índices delictivos, cinco puntos de inundaciones, siete puntos con problemas de movilidad y seis zonas con falta de ofertas culturales.

Como parte de las acciones para mejorar el entorno urbano, los vecinos y la alianza urbana pintaron un mural en diciembre del año pasado en uno de los nodos identificados como de alta inseguridad con el que se buscó "prevenir la violencia a través del reforzamiento de la comunidad y del rescate de sus características identitarias", y ya se alista la segunda intervención.

En cuanto a inundaciones, los puntos vulnerables fueron identificados en los cruces de calle Puente y prolongación Canal de Miramontes, en avenida de Las Torres a la altura de la colonia Arboledas del Sur, en el cruce de calzada México-Xochimilco y avenida Transmisiones, en la calzada México-Xochimilco a la altura de la estación Xomali del Tren Ligerero, en prolongación Canal de Miramontes al cruce con María Auxiliadora y en el cruce de Real Madrid y Colo Colo.

"Se invitó a todos los habitantes a conocer el resultado de la priorización de problemáticas por los vecinos, a votar por las soluciones que más les gustan, priorizar las zonas a intervenir y a seguir el proceso participativo volviéndose embajadores de la 'Comunidad Urbana Tlalpan'", destacó la directora de la ARU.

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES



Urge tipificar el delito de extorsión con prisión preventiva oficiosa

AURELIO SÁNCHEZ

El Grupo mayoritario en el Congreso de la Ciudad de México, Morena exigió atender de forma inmediata el delito de extorsión que va a la alza en la capital, ya que según indicadores del semáforo delictivo arrojan que de enero a julio de 2019 pasó de 692 a 772 casos.

El diputado Morenista, Eleazar Rubio Aldarán, consideró que es necesario contemplar la prisión preventiva oficiosa hacia quienes cometen ese delito, con el firme propósito de erradicarlo.

Para tal propósito, el diputado presentó ante el Pleno del recinto deliberativo, la iniciativa que modifica el artículo 19 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, por la que se insta a tipificar la extorsión como de prisión preventiva oficiosa.

Explicó que lamentablemente en donde más se practica ese ilícito es en el interior de los penales de la capital,

donde internos se dedican a realizar llamadas con el fin de obtener recursos y todo ante la mirada de autoridades cómplices.

"Todo, obviamente, bajo la complicidad de las autoridades del penal, ya que ellos son los que les proporcionan los teléfonos y directorios telefónicos para llevarlo a cabo", reconoció.

Además recordó que el delito de extorsión también se realiza dentro de los centros de reclusión, donde los guardias amenazan a los internos con "mandarlos a picar en caso de no pagar una renta".

Calificó de alarmante, el hecho de que no sólo se dan esas modalidades de extorsión en el interior de los penales, sino que la ciudadanía que se encuentra en libertad sufre por el cobro de renta de piso, afectando a comerciantes, empresarios y lugares establecidos, o en el caso de bares y centros nocturnos los condicionan a vender droga para evitar levantamientos de familiares.



10 OCT 2019

Página:

32

Sección:

CAB

Fecha:

México Justo pide saber cuánto costará al TSJ la terminación de contratos

LAURA GÓMEZ FLORES

32/10/19

La asociación civil México Justo solicitó vía transparencia el monto de los recursos que debe pagar el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) por la terminación anticipada de los contratos de arrendamiento de dos inmuebles ubicados en las colonias El Triunfo y Centro, ante su próximo cambio de sede a la avenida Patriotismo número 230.

Juan Carlos Góngora, presidente de la asociación que nació hace un año a fin de atender las denuncias de los ciudadanos en materia judicial, confió en que el Congreso solicitará a la Auditoría Superior de la Ciudad de México revisar esta propuesta.

El proyecto de reordenamiento inmobiliario fue propuesto por el oficial mayor del TSJ, Sergio Fuentes Granados, con el fin de hacer una reubicación estratégica de sus órganos jurisdiccionales y áreas ad-

ministrativas para su buen funcionamiento, y destinó a ello millones de pesos de los ciudadanos.

Sin embargo, confió en que el Congreso “no le aprobará este despido de recursos, pues cada mes pagará 14 millones y medio de renta por el nuevo edificio, y el tribunal no se puede despachar solo, por lo que estaremos vigilando que se hagan bien las cosas”, señaló.

El impulsor de la plataforma México Justo explicó que la labor que realizan es pro bono y cuentan con el apoyo de un consejo académico presidido por el ex ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación Genaro Góngora Pimentel.

Además, se tiene un área *amicus curiae* sobre opiniones trascendentes, como la Ley Nacional de Extinción de Dominio, que se entregan a un juez o a la Corte, según el caso, y en unas semanas se dará a conocer ésta, pero México Justo trabaja en varios temas nacionales y a nivel local en el Poder Judicial, comentó.

INSTITUTOS



Página:

9

Sección:

COMEX

Fecha:

ust.

INFO

Arranca jornada de transparencia en BJ

9/cedax
El comisionado presidente del Instituto de Transparencia de la Ciudad de México (INFO), Julio César Bonilla Gutiérrez, aseguró ayer que el acceso a la información pública es indispensable para mejorar la calidad de vida de las personas, al inaugurar la Jornada por la Transparencia en la alcaldía Benito Juárez.

Con esta actividad se busca acercar a los ciudadanos a los temas de acceso a la información, rendición de cuentas y protección de datos personales, así como fortalecer la cultura de la transparencia en la capital del país para consolidar la democracia y crear puentes de comunicación entre autoridades y ciudadanía. /REDACCIÓN